

## Seremía de Desarrollo Social con Municipio de Copiapó y UDA habilitan albergue para personas en situación calle

**C**on el objetivo de constatar las condiciones del nuevo albergue y a su vez, anunciar a la opinión pública, su operatividad en la comuna de Copiapó, la Secretaria Regional Ministerial (S) de Desarrollo Social y Familia, Verónica Rivera Reynoso; el Rector de la Universidad de Atacama, Forlin Aguilera Olivares; el Jefe de Zona de Atacama, General de Carabineros, Jorge Muñoz Soto y el encargado de la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO) de la municipalidad de Copiapó, Víctor Peña Iribarren, recorrieron sus instalaciones y sostuvieron una reunión de trabajo con el equipo del dispositivo social.

El albergue ubicado en calle Estadio, de la capital regional, tiene por objetivo brindar apoyo a personas en situación de calle, con una capacidad máxima de 20 cupos.

Los recursos del programa "Noche Digna", enmarcado en el componente "Plan Protege Calle" y que hacen posible la creación de este albergue, corresponden al Ministerio de Desarrollo Social y Familia. Mientras que, la ejecución de los recursos está a cargo de la ilustre Municipalidad de Copiapó. En este marco, cabe relevar la trascendental gestión de la Universidad de Atacama, quien dispuso de las instalaciones, en comodato, para el desarrollo de los dispositivos.

Tras saludar a las y los profesionales, por cierto, a las y los usuarios, la Seremi (S) de Desarrollo Social y Familia, Verónica Rivera Reynoso, aseveró que, "tal como lo ha expresado nuestro Presidente Gabriel Boric y nuestra Ministra Javiera Toro estamos desarrollando este dispositivo, considerando que existe la necesidad de otorgar una protección oportuna a la vida y salud de las personas en situación de calle de Copiapó, más aún en estas fechas de invierno. Como ministerio estamos disponiendo de los recursos, la municipalidad los está ejecutando, la Universidad de Atacama otorga sus dependencias y Carabineros genera apoyo constante para otorgar seguridad al recinto y su entorno. En resumen, estamos trabajando múltiples instituciones en equipo y de manera responsable. Unidad, disposición y voluntad. Esta es la única fórmula que nos permitirá hacer de Atacama y Copiapó, un lugar más seguro, equitativo e igualitario para vivir".

Por su parte, el encargado de la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO) de la municipalidad de Copiapó, Víctor Peña, explicó que, "gracias a la colaboración del Ministerio de Desarrollo Social, su Seremi, el General de Carabineros y el Rector de la Universidad, como municipalidad estamos contentos con esta visita. El albergue ya está funcionando. Comenzamos hace dos semanas atrás y estamos tratando de avanzar. Ya tenemos los 20 cupos al tope. Ellos y ellas ya tienen un resguardo. Nuestro Alcalde Marcos López tiene como principal tarea entregar todos los beneficios necesarios para que, la gente se sienta en casa".

Así mismo, el Rector de la Universidad de Atacama, Forlin Aguilera Olivares, argumentó que, "el resultado, al que ha llevado este trabajo articulado, entre la Seremi de Desarrollo Social, el municipio y nosotros; al facilitar este espacio físico, es que se va recuperando y sirve justamente para responder a una política pública, de perso-

na que están en situación de calle en meses complejos. Como Universidad del Estado tenemos la gran responsabilidad de articularnos con el interceptor con la finalidad de poder colaborar; desde nuestra perspectiva; y en lo que podamos para el desarrollo e implementación de las políticas públicas".

El Jefe de Zona de Atacama, General de Carabineros, Jorge Muñoz Soto, declaró que, "agradecemos la invitación de la Seremi y de todos los profesionales. Estamos trabajando de manera muy coordinada y directa, para poner la salvaguarda, tanto a los favorecidos con este dispositivo, como también al personal que trabaja acá. Se han presentado eventos menores y hemos tenido la capacidad de poder reaccionar. Hemos tenido la posibilidad de aconsejar. Se valora este trabajo. Vamos a seguir acompañando. El hecho de darle oportunidades para reinsértalos en el mundo laboral es importante".

Para concluir, Diego Estuardo, coordinador del albergue, aseveró que, "tenemos profesionales con mucha garra. Ellas mismas son quienes están al filo de los problemas de los usuarios, demostrando, a través de su labor de acompañamiento, que pueden sacar los prejuicios y estigmas que tienen las y los usuarios. Todo, para que se puedan reinsertar. Es una labor que está llena de cariño que, está llena de amor para los mismos usuarios. En este momento, el recinto cuenta con técnicas de enfermería y trabajadoras sociales. Estamos trabajando también con la ruta médica, donde se abordan trabajos de salud mental. Actualmente se están haciendo redes".

